

Debemos Tener Fe En Nuestros Propios Esfuerzos

UN MENSAJE A LA JUVENTUD

En nombre de la Parent-Teacher Association de este pueblo y del mio propio, felicito a los Señores Maestros y Maestras por su exitosa labor relacionada con la instrucción científica y la ciencia moral de los escolares que en este día feliz van a disfrutar de los honores que les ofrece el pueblo, como galardón de sus sacrificios, realizando el soñado ideal del Dr. Jose Rizal: "la bella esperanza de la patria". Habéis terminado la tarea profesional del curso escolar 1913-18-1939 que culmina en la revisión de vuestros trabajos al pasar examen sobre el aprovechamiento de los estudiantes durante el curso escolar a fin de dar a cada uno los méritos que han podido lograr para el honor que se merecen.

Entre fatigas y desvelos, habéis luchado con denuedo para cultivar a diario la inteligencia de la nueva generación y procurar las manifestaciones publicas por ensalzar vuestra labor de civilización que se anima a fin de que vuestro "standard" dispute, con las circunstancias del tiempo, el nivel de cultura de los pueblos civilizados.

Todo lo ha contemplado el pueblo que os atiende, admira y estima.

Vuestro espíritu de conquista en los campos del saber humano descuello como emulos de Minerva en las gradas de su templo; que sois merecedores de ese honor porque sois los "trompetas de la civilización" al decir del entonces magistrado Juez Yusay cuando dirigió la palabra, en otro tiempo, a una colectividad de nosotros de escuela.

No habéis escatimado los medios de su parte de incitar al pueblo, estimulando a los

padres de familia para que sus hijos observen la línea de conducta plausible, frecuentando las aulas durante el período de la mocedad para beber las aguas del saber; así, os encontráis a veces en aprieto en cada apertura del curso escolar, en empadronar a los niños que a empellones invaden los frontispicios de las escuelas.

No habéis de despistar vuestra tarea, distinguidos pedagogos, porque cuanto mas propaganda habéis de hacer en favor del desenvolvimiento intelectual, tanto mas os ensalzais a vosotros mismos por la cultura del pueblo que, patrocinando el ideario de Rizal, decimos, que esa cultura se conoce por sus Directores.

Cuanto mas os empeñais en encarrillar en el verdadero derrotero de la enseñanza intelectual y moral a nuestra juventud escolar, obligando en la clase primaria gratuita a los niños ociosos y

callejeros, trazando una conducta que les espera por ineptitud de sus padres, acudiendo al amparo de las leyes moralizadoras y de las autoridades que las ejecutan, habéis conquistado mas la ciencia, la vida política y moral del pueblo en el presente y los años por venir.

Habéis de inculcar, al pueblo el estímulo para una línea de conducta que inspira nuestra ley Constitucional y legislaciones ordinarias que recuerdan de su deber a los padres descarrilados del camino, para labrar el porvenir y cultivo intelectual de sus hijos condenados al analfabetismo porque solo por el estudio y la constancia se logra la civilización.

Antes de terminar este humilde mensaje, felicito a los graduandos del curso 1938-1939 que termina hoy, y a todos aquellos escolares que han

sabido aprovechar las oportunidades que ofrece nuestro Gobierno de Mancomunidad, deseandoles toda clase de éxitos haciendoles presente la recomendación de que conserven siempre en sus corazones el recuerdo de su Alma Mater, el cariño de sus queridos padres que se sacrificaron grandemente por ellos y así como también a sus segundos padres que son los maestros quienes con cariño y cumpliendo la misión tan elevada, se esfuerzan en daros vuestra instrucción para que el día de mañana llegaréis a ser la Bella Esperanza de Rizal y sobre todo de nuestra querida Filipinas, por la cual miles de nuestros compatriotas murieron en los campos de batalla en defensa de los ideales y la felicidad de nuestra Patria sin ver brillar la aurora de nuestra libertad que hoy lo vemos y lo disfrutamos bajo el brillante caudillaje de su Excelencia, el Presidente Manuel L. Quezon.

Al expresar las gracias a todas las personas que filantropicamente han contribuido por el éxito de este inolvidable acontecimiento feliz para todos quiero hacer constar mi profundo agradecimiento a todos por su desinteresada cooperación, sin olvidar que nuestros queridos Alcalde y Vice Alcalde Municipal, Sr. Claudio Montilla y Rustico Borromeo y el Concejo Municipal de este pueblo han dado siempre preferencia, sin vacilación alguna, al problema escolar antes que cualquier asunto de interes publico, porque se dan perfecta cuenta de que la instrucción es la mejor gloria y riqueza de la nación. Doy también las gracias a cuantos han contribuido su grano de arena mediante do-



DN. MIGUEL CARAM

naciones para premios, haciendo mencion especial al Speaker Yulo, al Gobernador Gatusalo y los dos miembros de la Junta Provincial, Honorables Agueda Gonzaga y Generoso Villanueva, como tambien al Colegio de San Agustín de Iloilo que es la única institucion privada que ha honrado este acontecimiento con su obolo. Igualmente doy las mismas gracias a los padres de familia y al pueblo en general por su interes y cooperacion a las autoridades escolares, por el mejoramiento intelectual de nuestros niños, los futuros dirigentes del Pueblo Filipino.

Señores: Permittedme que aproveche esta preciosa ocasion para hacer profesion de fe politica, una vez mas. Estamos todos empeñados en la ardua labor de hacer Patria. Hemos inaugurado el Gobierno de la Mancomunidad tres años a esta parte. Tenemos motivos para sentirnos orgullosos de los exitos alcanzados por nuestro pueblo en estos primeros años del periodo probatorio. El porvenir esta en nuestras manos. El triunfo final o el desastre vergonzoso no sera de nadie sino de todos los filipinos. Encaremos pues el porvenir con la confianza en nuestros propios esfuerzos; cuando hay fe en Dios y en el pueblo mismo, hay fe en los hombres que dirigen los destinos de nuestra Patria, pronto veremos el cumplimiento de la Ley historica cuando el verbo de la ansiada Libertad se hará carne para habitar por siempre entre nosotros.

Gracias mil a todos.

ANTONIO T. LOZADA

Abogado

Notario Publico

22 Luzuriaga St.

Tel. No. 40 Bucold

Perfiles Negrenses...

(Continuacion de la pagina 1)

de asentimiento popular hacia el caudillaje anonimo del distinguido hijo del General.

Don Jorge Araneta, sin figurar en la politica activa, se puede decir que es el hombre que mas y con abierta decision hace politica en Negros. Ocupando ademas un puesto de prestigio en los concejos secretos del partido de la mayoria, el poder invisible de Don Jorge Araneta es enorme y decisivo. En diferentes y probadas contiendas ha demostrado una fuerza invencible que sus mismos enemigos reconocen. Se ha dicho que la ascension politica del Speaker Yulo es un boton de muestra para probar lo que los Aranetas pueden si quieren. Es que tienen dinero y saben gastarlo.

Tratando personalmente a Don Jorge, uno se da cuenta de que esta en presencia de un hombre de caracter de roble y con corazon de mujer. Nadie como él para atender las graves necesidades del proximo. Su proverbial filantropia y su liberalidad sin limite cuando se trate de defender una causa, constituyen la clave de ese poder y ascendencia que tiene sobre las masas.

Educado en America, es un "gentleman" a carta cabal; pero su trato destila un filipinismo hondo y sencillo. Simple en sus maneras, pero terrible cuando toma una determinacion. Y quien se atreve a desafiar un poder politico asi? Hay hombres que son verdaderas instituciones. En estos tiempos en que las diferencias de clase agudizan, muy pocos los hombres que, como Don Jorge, saben con su ejemplo borrar las odiosas fronteras sociales. No puede explicarse de otro modo, esa profunda lealtad que sus gentes le guardan. Es el caudillaje moral no impuesto por el miedo sino por la gratitud y el amor.

Don Jorge Araneta no tiene la pretension de gobernar, pero esta que hace y deshace gobernantes.

El Lemon...

(Continuacion de la pagina 11)

pulverizados y otras composiciones minerales de la naturaleza.

Tambien es muy importante recordar que el jugo de esta fruta no se compone de simples ácidos libres, puesto que un buen porcentaje de los ácidos que contiene están combinados con el potasio y otros elementos alcalinos, en forma de sales neutras. Estas se conocen con el nombre de citratos, malatos y tartratos.

Una vez que el ácido libre ha neutralizado la accion de microbios y ha disuelto las sales naturales con las cuales la sangre la ha apuesto en con-

tacto, se oxida rápidamente.

Probablemente se descompone en anhídrido carbónico y agua. Parece ser que durante ese estado de oxidacion es cuando esta fruta cumple su labor mas util. La formula del ácido cítrico es carbono 6, hidrógeno 8 y oxígeno 7. Esta formula muestra que se compone exclusivamente de elementos gaseosos. Si se calienta el ácido cítrico, sus partes principales, es decir, el hidrógeno y el oxígeno, se transforma en agua (H2O). Si se calienta mas, produce anhídrido carbónico (CO2).

Esta es la verdadera razon para pensar que este jugo,

después de la digestion y de la absorcion, se convierte en agua y anhídrido carbónico. Este ultimo se combina entonces con las sales alcalinas de la sangre para formar lo que se denominan cargamentos, que no son sales ácidas, sino, por el contrario, sumamente alcalinas.

La sangre, al pasar por los pulmones, abandona ese anhídrido carbónico en el aire que se expira, y de esta manera sus bases alcalinas se encuentran libres para neutralizar las toxinas del tipo del ácido gúrrico, láctico, acético, butírico, que son el producto de una digestion y asimilacion defectuosas. De esta manera se demuestra que los productos finales de la oxidacion del jugo del limón benefician la condicion de los tejidos del organismo.

Importancia de la sangre alcalina.

La sangre buena es siempre alcalina. Esta condicion es la que hace posible que los venenos ácidos producidos por la actividad de los tejidos, ya sean toxinas, cristales o escorias, sean neutralizados efectivamente, disueltos y eliminados de la sistema.

Cuando, por el contrario, la sangre no es alcalina, sino impura y ácida, el proceso benéfico de la neutralizacion de estos ácidos se detiene y el resultado inevitable es que se acumula e nlos tejidos.

Se ha calculado que para alcalinizar la sangre por medio del jugo del limón es necesario tomar de cuatro a catorce limones diarios.

El principio fundamental de una "cura de limón", aplicada convenientemente, se basa en la suposicion de que aumenta la alcalinidad de la sangre. Solamente por este medio pueden la sangre, los tejidos o el sistema linfático o glandular, eliminar las impurezas y ácidos nocivos para el organismo.